

INAUGURATION

D'UN COURS D'ANTHROPOLOGIE

A LA

Faculté des Sciences de Toulouse

L'étude des sciences anthropologiques, qui n'entre pas encore dans les programmes universitaires, pénètre cependant peu à peu dans l'enseignement, et si, après Lyon, dont la Faculté des sciences a eu la première le privilège d'être dotée d'un cours d'anthropologie un autre centre intellectuel devait être choisi pour continuer cette création, Toulouse devait être appelée assurément en première ligne pour obtenir cette faveur.

Toulouse possède en effet des hommes voués aux sciences anthropologiques depuis leur origine, notamment M. Emile Cartailhac, digne élève des Lartet et des Broca, savant et habile continuateur de leurs beaux travaux.

Lundi soir, une nombreuse assistance se pressait dans l'amphithéâtre de la Faculté des sciences pour assister à la leçon d'ouverture du cours d'anthropologie de M. E. Cartailhac. Parmi les personnes présentes, on remarquait : MM. Perroud, recteur de l'Académie de Toulouse ; Baillaud, doyen et presque tous les professeurs de la Faculté des sciences ; un grand nombre de leurs collègues de la Faculté des lettres.

La présence de cet auditoire d'élite suffit à montrer de quels précieux encouragements l'initiative de M. Cartailhac est l'objet de la part des membres du corps enseignant.

L'assistance très nombreuse montrait, d'autre part, l'intérêt qui s'attache aux questions anthropologiques, dont M. Cartailhac a fait depuis longtemps une étude spéciale.

La première leçon, consacrée à une vue d'ensemble de la science, a reçu l'accueil que méritait cet exposé magistral des recherches antérieures et de l'état actuel de l'anthropologie préhistorique.

Après quelques mots d'introduction, M. Cartailhac définit l'objet du cours. Dans la seconde partie de la leçon, il fait l'histoire de l'anthropologie. En même temps très succinct et très complet, le professeur n'a oublié, et cela volontairement, que ses travaux personnels, pourtant très remarquables, et la part qui revient dans le rapide essor des études anthropologiques, à la *Revue des matériaux pour l'histoire de l'homme*, qu'il dirige depuis plusieurs années. Enfin M. Cartailhac montre dans une synthèse rapide les diverses époques de l'histoire de l'homme, c'est-à-dire les étapes de l'humanité depuis les temps les plus reculés. La péroraison, très chaleureuse et empreinte d'un ardent patriotisme, a été couverte d'applaudissements.